

一宮市身体障害者福祉協会 会報誌

一宮身障だより

INDEX

表紙絵/キクチュミ

- 新年のあいさつ・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 2
- 第55回愛知県身体障害者福祉大会 ・・・・・・ 3
- 活動報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 4、5
- 障害者差別解消法施行・・・・・・・・・・・・・・ 6
- 会員投稿・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 7
- 事業予定、参加者募集、編集後記・・・・・・・・ 8



2016
新年号

■「一宮身障だより」新年号発行に寄せて■



新年あけましておめでとうございます。

一宮市身体障害者福祉協会会員の皆様におかれましては、健やかな新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年は、障害福祉サービスなどの見込みと提供体制の確保策を定める「第4期一宮市障害福祉計画」の策定にあたり、貴協会の皆様には当事者としての貴重なご意見をいただいております。この場をお借りして感謝申し上げます。一宮市では、現在、障害者施策等の総合的かつ計画的な推進を図るために、平成28年度から5年間を計画期間とする「第2次一宮市障害者基本計画」の策定を進めており、引き続きご協力をお願い申し上げます。

また、本年は、障害者総合支援法施行3年後の見直しや障害を理由とする差別の解消の推進に関する法律の施行が予定されております。本年も課題の多い年となりますが、皆様のお力添えをいただきながら、一つひとつ着実に進めてまいりたいと考えておりますので、よろしくお願い申し上げます。最後になりましたが、本年が皆様にとって、よりよき年となりますことを心からお祈り申し上げ、年頭のあいさつといたします。

平成28年1月吉日

一宮市長 中野 正康



■新年を迎えて■

あけましておめでとうございます。皆様には、お健やかに新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。昨年は、戦後70年と言うことで色々と振り返ることの多かった年でした。

私たち身体障害者団体も、発足以来の長い変遷を経て65年の歴史を刻んでまいりました。敗戦後の傷痍軍人会より身体障害者福祉法公布による日本身体障害者団体連合会結成により都道府県、各市町村に身体障害者団体組織が出来ました。私たちの組織も、昭和24年傷痍軍人だった代議士の河野金昇氏を初代会長として発足し、昭和28～30年頃の昭和の大合併により中島郡等周辺の町村を併合、33年一宮市身体障害者福祉協会に統一と聞き及んでいます。行政も、平成の大合併により2市・1町が17年度に合併して早くも11年目、一宮市の身体障害者団体も、当時の指導により事業補助予算を1本にするからと言われて急ぎ協

議により3団体連合会として運営、その間に合併協議を進めて21年度に視覚、聴覚を含めて合併総会に於いて規約等承認を得て1本化し現在に至っています。私たちは、任意団体ではありますが日身連、愛身連のもと各市町村1団体として、長きに亘って意見具申を積み重ね、国連に於いての障害者権利条約の批准以降、障害者差別解消法の平成28年4月施行に向けて着々と準備がすすめられております。私たち障害者一人ひとりが、お互いに理解し合い、助け合うことこそが生き甲斐であると思います。新しい一年の始まりに当たり、手を取り合ってゆっくり、ゆったりと歩んで行きましょう。

平成28年1月吉日

一宮市身体障害者福祉協会 会長 鎌田傳夫

■ 第55回愛知県身体障害者福祉大会 ■

平成27年12月20日(日)、第55回愛知県身体障害者福祉大会が豊田市の「豊田市民文化会館」で開催されました。当日は、愛知県内(名古屋を除く)の各身障会の会員等約1,000名が集い、第1部の式典では、愛知県知事・愛知県社会福祉協議会会長・愛知県身体障害者福祉団体連合会会長から、障害を克服して自立更生され他の模範となられた身体に障害を持たれた方々、また多年にわたり身体障害者の更生援護に特に功労のあった方々が表彰されました。



- ・ 障害者差別解消法の理解啓発を進めよう。
- ・ 障害者が求める福祉サービスや就労支援の充実を進めよう。
- ・ 身体障害者相談員の必要性の周知と相談支援の充実を進めよう。
- ・ 身体障害者団体の組織強化と活動の充実を進めよう。

【大会スローガン】

【大会宣言】

これまで我が国の障害者制度の根幹に関わる大きな改革が進められてきた。そして、今、障害者権利条約の批准以降、障害者差別解消法の基本方針に即して対応要領等の策定など、平成28年4月の法施行に向けて着々と準備が進められている。このような時にあって、我々は、障害者にとって真により良い制度となるとともに障害の有無によって分けへだてられることなく、相互に人格と個性を尊重し合いながら共生社会の実現をめざし、積極的に行動していかなければならない。そのために、県内の一人でも多くの障害者が愛身連に集い、障害者が差別されることがなく、安心して暮らせる地域社会の実現をめざして、一致団結し、より一層の努力をしていくことを誓い、ここに宣言する。

平成27年12月20日

【一宮市の被表彰者】

愛知県知事 表彰

更生援護功労者

五藤 美都子

愛知県社会福祉協議会

会長 顕彰

自立更生者

高橋 文子

更生援護功労者

松崎 俊行

愛知県身体障害者福祉団体

連合会会長 表彰

自立更生者

松谷 力

更生援護功労者

佐伯 美佐香

憩いと寛ぎの多目的・芸能喫茶

SAZAN

★モーニングサービス
(8:00~11:30)

★カラオケ・デー
(月・木・土)のみ営業

ヤマトプラザ観光サービス

貸しホールも
出来ます

収容人数(104
名)

音響・照明・楽屋

一宮市大和町妙興寺字下り松29

TEL(0586)44-2177

FAX(0586)44-1266

みんな笑顔で暮らしたい

「快適な介護環境をめざします」

福祉用具(販売・レンタル)医療機器全般、
住宅改修等お気軽にご相談ください



こころ豊かに生きるために「安・楽・満」の介護を提案します



株式会社 モニトー
本社/愛知県一宮市車島町3-36



http://www.monitoh.co.jp



0120-65-2525

■ 福祉とボランティア活動展に参加 ■



一宮市スポーツ文化センターにて、毎年開催される一宮市社会福祉協議会主催の福祉展に今年も参加、多くの会員の絵画、写真、手芸と生花を展示するとともに、1年間の活動記録を多くの参観者に紹介して理解を深めることが出来た。

■ 尾張部身体障害者ボウリング大会 ■



第42回尾張部身体障害者ボウリング大会が稲沢グラウンドボウルで開催された。新しく清須市より11名の参加があったが、あま市が地元事業の関係で欠席するなど80名の参加に留まった。一宮市の参加も少なく今年は半田市が優勝杯を獲得した。

■ 練成会・バスに乗つての日帰り旅行 ■



久しぶりに福祉バス利用による練成会、当日は天気に恵まれてバス2台を連ねての練成会となった。昨年は、南信州りんご狩りの計画に福祉バス利用の予定をしていたが福祉課の許可が出ず、今年は愛知県内計画となった。車椅子会員も参加でき、楽しい一日を過ごすことが出来た。

■愛知県身体障害者グランドゴルフ大会■



第5回目となる大会に一宮市より20名が参加、県内より160名が4組に分かれて競技が行われた。やや寒い日ではあつたが、グランドコンディションも良くて平素の実力を発揮することが出来たと笑顔で帰路に着いた。

■正月花特別講習会■



一宮市の委託事業として毎年行っている「正月用生け花講習会」を思いやり会館4階会議室で開催しました。会員36名が参加して盛り花、お生花、投げ入れの3種を中北慶子先生から実技指導を受けて皆さん生けられた後、それぞれ正月用にと家に持ち帰りました。

■□プチ健康法□■

寒さや冷えが原因で起こる深刻な病気に、心筋梗塞や脳梗塞があります。これには、寒さによる血管の硬直や、暖かい場所から寒い場所への移動による血管の狭小、血栓の発症などが大いに関係しています。予防には、食事内容の見直しをして血液をサラサラにしたり、運動を継続して血の巡りをよくすることが大切です。さらに、暖かい部屋から寒い部屋へ行くときや外出するときには上着を羽織るなど、体を冷やさない工夫もしましょう。

村松木材店
Toshi-Str 建築設計室

村松 光年
村松 利紀

一宮市大赤見神明東3-3
TEL 0586-73-2704 FAX 0586-71-2032

新築・リフォーム・介護リフォームなど、どんな事でも
お気軽にご相談ください。

有資格者：一級建築士・理学療法士
住環境コーディネーター2級

新しく仲間を募集しています
一緒に楽しみましょう！

青年部・女性部・華道部・カラオケクラブ
グランドゴルフクラブ・パソコンクラブ
ソフトボールクラブ・手芸クラブ

一宮市身体障害者福祉協会
TEL 090-2579-0421 (鎌田)

～ 障害者差別解消法が平成 28 年 4 月に施行されます！ ～

(障害を理由とする差別の解消の推進に関する法律)

この法律は、障害のある人への差別をなくすことで、障害のある人もない人も共に生きる社会をつくることを目指しています。

■障害があることで障害のない人たちとは違う扱いを受けて困った、自分の障害に合った必要な工夫ややり方をしてもらえなかったことはありませんか？

- ・お店に入ろうとしたら、車いすを利用していることが理由で、断られた。
- ・アパートの契約をするとき、「私には障害があります」と伝えたと、障害があることを理由にアパートを貸してくれなかった。
- ・スポーツクラブや習い事の教室などで、障害があることを理由に、入会を断られた。
- ・災害時の避難所で、聴覚障害のある人がいると管理者に伝えたのに、必要な情報が音声でしか伝えられなかった。
- ・交通機関を利用したいとき、どの乗り物に乗ったらいいのかわからないので職員に聞いたが、わかるように説明してくれなかった。

■障害者差別解消法では、

「不当な差別的取扱い」と「合理的配慮をしないこと」が、差別になります。

※「不当な差別的取扱い」

例えば、「障害がある」という理由だけでスポーツクラブに入れないこと、アパートを貸してもらえないこと、車いすだからといってお店に入れないことなどは、障害のない人と違う扱いを受けているので、「不当な差別的取扱い」であると考えられます。ただし、他に方法がない場合などは、「不当な差別的取扱い」にならないこともあります。

※「合理的配慮をしないこと」

聴覚障害のある人に声だけで話す、視覚障害のある人に書類を渡すだけで読みあげない、知的障害のある人にわかりやすく説明しないことは、障害のない人にはきちんと情報を伝えているのに、障害のある人には情報を伝えないことになります。

障害のある人が困っている時にその人の障害に合った必要な工夫ややり方を相手に伝えて、それを相手にしてもらうことを合理的配慮といいます。障害者差別解消法では、役所や会社・お店などが、障害のある人に「合理的配慮をしない」ことも差別となります。

■役所と会社・お店などではちょっと違う

不当な差別的取扱いをすることは、役所も会社・お店なども禁止されます。

役所は、必ず合理的配慮をしなければなりません。しかし、会社・お店などは、障害のある人が困らないようにできるだけ努力することになっています。

- ・不当な差別的取扱い 役所 してはいけない 会社・お店など してはいけない
- ・合理的配慮 役所 しなければならない 会社・お店など するように努力
ただし、合理的配慮のために、例えば、お金がかかりすぎたりすることもあります。その場合、他の工夫ややり方を考えることになります。

■ 会員投稿 ■

戦争体験 ～思い出・今の幸福～

私は名古屋市熱田区という所に住んでいました。其の所は工業地帯で軍需工場が沢山ありました。熱田神宮の南面にあります。去る昭和二十年五月十七日深夜、警戒警報が鳴り響きました。すると空一面が昼間のような明るさになりました。照明弾が落とされた・・・続いて空襲警報が鳴り花火のような物体が雨のように落ちてきました。あっ～悲鳴が、痛い痛いという声となり周りを見ると貞子さんが頭を抱えて倒れていました。思わず駆け寄り、大丈夫ですか？と声を掛けました。幸いに不発弾で暴空頭巾のお蔭で助かりました。私はすぐ母の元に行き消火作業にと、一斗缶二つ持ってびっくりしました。有るはずの水がありません、見ると穴が五つも大きな口をあけています。家はもう爆破して炎に包まれていました。家族バラバラになり避難所に向かって逃げました。幸いおじいさん、おばあさん弟妹皆居たので安心しました。六月九日の大空襲、愛知時計軍需工場の爆撃です。早朝の事、空襲警報の誤報により避難所から帰る途中工場内に爆弾がいくつも落とされ大勢の犠牲者を出し、中に将来ある学徒の方々が沢山亡くなりました。今も工場跡に学徒の石碑が建てられ線香がいくつも焚かれています。皆さんこの様な事は二度と起こしてはなりません。戦争は絶対にしてはなりません。世界の人々と仲良く暮らせるように願います。

12月20日に開催された、第55回愛知県身障者福祉大会で表彰された事は身に余る光栄です。私は何の役にも立てないのにととても嬉しく思います。会長さん皆様のお蔭です。これからも健康に気を付け頑張りお役に立ちたいと思います。

感謝の言葉 平成臨終

目が覚めたら幸 体が動いたら幸 笑顔は自分にも人にも功德をはこび

奥町 五藤美都子

～ 皆さんからの投稿をお待ちしています ～

「一宮身障だより」の次号は6月1日を予定しています。みなさんからの投稿をお待ちしています。

旅行記/鑑賞記/趣味/特技/習い事/目下熱中/忘れられない〇〇/体験/出来事/健康法

私の自慢/取って置きの〇〇/作品(短歌・俳句・川柳等)

支部役員さん、広報部へお持ちください。

安心・ていねい・スピーディ
あなたの暮らしをお手伝い!



電化製品のことなら、何でもご相談ください
株式会社 山内エレクトク

本店 一宮市大宮 3-5-17

☎ 0586-71-2858

浅井店 一宮市浅井町河端宮内 7

☎ 0586-78-7248

10名様以上の各種貸切承ります。

public



■昼の部 カラオケ喫茶
10:00～17:00
定休日:毎週火曜日
第3日曜日

■夜の部
19:00～0:00
定休日:日曜・祝日

一宮市神山 1-10-1 神山ビル 1F

TEL(0586)45-3618

□■ 事業予定 ■□

- 北尾張地区カラオク交流会
日時：平成28年1月13日（水）
場所：稲沢市民会館（小ホール）
- 愛知県身体障害者相談員研修会
日時：平成28年1月31日・2月1日
場所：レークサイド入鹿（犬山市）
- なかよしカラオケ大会
日時：平成28年2月14日（日）
場所：一宮カラオケ芸館館 茶山
- 一宮市社協主催 障害者ボウリング大会
日時：平成28年2月28日（日）
場所：アソビックスびさい
- 一宮市身体障害者福祉協会“春一番”大会
日時：平成28年4月10日（日）
場所：大平島公園
- 一宮市身体障害者福祉大会・通常総会
日時：平成28年5月15日（日）
場所：一宮市民会館
- 文化事業・華道教室
日時：毎月第2・第4（木曜日）
場所：一宮市思いやり会館相談室
- パソコンクラブ
日時：毎月第1・第3（水曜日）
場所：一宮市思いやり会館相談室
- カラオケクラブ
日時：毎月第2・第4（金曜日）
場所：一宮市スポ文音楽室・他
- グランドゴルフ
日時：毎月第1・第3（日曜日）
場所：一宮市大平島公園

□■ 参加者募集 ■□

■ 福祉ふれあいコンサート

社会福祉協議会合併10周年記念事業

主催：社会福祉法人一宮市社会福祉協議会

日時：平成28年3月13日（日曜日）

開場/13:00 開園/13:30

場所：一宮市民会館

出演：愛知県立一宮養学校

一宮市立葉栗小学校

S・M・S GOSPEL CHOIR CHUBU

入場料：無料

★福祉施設の手作り作品販売も行っています★

■ 障害者とボランティアのふれあいボウリング大会

主催：社会福祉法人一宮市社会福祉協議会

日時：平成28年2月28日（日曜日）

場所：アソビックスびさい

競技方法：1人2ゲーム

参加資格：市内在住・在勤で障害者手帳を持つ方

定員：障害者70名・ボランティア30名

参加費：障害者・ボランティアとも500円

賞品：優勝、ブービー賞、飛賞の方に記念品

※申込みは一宮市社会福祉協議会まで

TEL：85-7024

※申込時に、氏名、住所、電話番号、障害の部位、
障害の等級、靴のサイズをお知らせください。

■□ 編集後記 □■

「申年に赤い下着を贈ると病が治る」「申年に贈られた下着を身に着けると元気になる」などの言い伝えが日本各地に伝わっている。「申(サル)」は「去る」を意味し、「悪いことが去る」「病が去る」など幸せを運ぶものとする説がある。また、赤も「めでたい色」とされ、「申年の下着」や「赤い下着」と幸福とを結びつけているようです。皆さんも赤い下着を着けて、元気で幸せに一年が過ごせますように。

24時間対応 車いす119番

介護のこと何でもお気軽にご相談ください

介護用品

レンタル 車いす・電動ベッド・歩行器etc

販売 トイレ用品・ベッド用品
入浴補助用具etc

住宅改修

介護保険の手続き代行、
バリアフリー化改修工事も承ります。



介護保険・介護予防 指定業者
一宮福祉サポート

0586-44-6781

〒491-0908

一宮市深坪町33-2

FAX: 0586-44-0294

E-mail info@fukushi-support.co.jp

